

usine d'erreurs qu'il sème sur l'Eglise et qu'il arrive à faire pousser de ci et de là grâce à l'influence que Dieu lui permet encore d'exercer pour la correction des fidèles.

—Le dernier cas d'excommunication majeure avait été celui de Rein-kens, vieux catholique, qui se fit sacrer par l'évêque janséniste d'Utrecht en 1873, pour donner de la vitalité à la secte dont Doellinger était l'apôtre. Il est mort à Bonn en 1896, et depuis cette époque on ne pouvait citer aucun individu excommunié nommément. Il faut bien en effet se rappeler que Victor Emmanuel II, roi d'Italie, était inclu dans l'excommunication générale portée contre les violeurs des droits, libertés et possessions de l'Eglise, mais n'avait point été excommunié nommément. Maintenant, après dix ans, à ce triste catalogue s'ajoute deux noms de plus. Espérons que cette sentence raffermira la foi en Pologne et portera le coup de grâce à la secte des Mariavites.

DON ALESSANDRO.

## SIR WILLIAM HINGSTON

**S**IR William Hingston est mort presque subitement à son domicile de la rue Sherbrooke, le mardi 19 février, à 9.10 heures du matin. A le voir si droit et si vigoureux, la figure toute rose sous sa couronne de cheveux blancs, on aurait volontiers pensé, la veille encore, que ce beau vieillard de 78 ans avait encore plusieurs années à vivre. Le fait est que le dimanche 17 février il assistait comme d'habitude à la grand'messe à la cathédrale et que à l'heure même où il est mort il devait présider à une clinique à l'Hôtel-Dieu et pratiquer lui-même une grave opération. D'ailleurs il avait guéri tant de malades et prolongé tant de vies humaines au cours de sa longue carrière, il observait lui-même avec une si scrupuleuse exactitude les lois de la saine hygiène, qu'on imaginait à bon droit, semblait-il, que la mort aurait à lutter avant d'en faire sa victime. Il n'en fut rien. En quelques heures, elle le terrassa.

Ça été pour Montréal et pour tout le pays une douloureuse surprise. Les éloges les plus significatifs et les mieux justifiés